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* XXVII съезду КПСС — достойную встречу!

ТРУДОВОЙ рапорт
Коллектива Свердловско

го домостроительного ком
бината им. 60-летия Союза 
ССР по досрочному вы
полнению плана одиннадца
той пятилетки по вводу 
жилья в эксплуатацию.

Свердловский обком
КПСС

т. Петрову Ю. В.
Облисполком
т. Лобову О. А.
Свердловский ГК КПСС 
т. Кадочникову В. Д.
Горисполком 
т. Шаманову П. М.
Кировский РК КПСС 
т. Кочневу Ю. М.
Обком профсоюза 
рабочих строительства 
и промстройматериалов 
т. Кузнецову В. С.
Г лавсредуралстрой 
т. Сабанову В. И.
Претворяя в жизнь реше

ния XXVI съезда КПСС, 
апрельского (1985 г.) Пле
нума ЦК КПСС, коллектив 
Свердловского домострои
тельного комбината до
срочно, 30 сентября, за 4 
года и 9 месяцев выполнил 
пятилетний план по вводу 
жилья в эксплуатацию.

За это время комбинат 
построил и сдал 1 миллион 
829 тысяч кв. метров жи
лья, 7 детских дошкольных 
учреждений на 2020 мест, 
58 объектов торговли и 
сферы обслуживания.

Кроме того, до конца 
года комбинат дополни
тельно введет 134 тысячи 
кв. метров жилья, 3 дет
ских дошкольных учреж
дения, один объект соц
культбыта.

Ввод жилья в эксплуа
тацию за пятилетие возрос 
на 19,6 процента, общий 
объем строительно-мон
тажных работ — на 19 
процентов, в том числе 
собственными силами — 
на 23,5 процента. Произ
водительность труда вырос
ла на 22,5 процента. 93 
процента прироста работ 
выполнено за счет роста 
производительности труда.

За счет реконструкции 
действующих цехов и про
изводства, с минимальными 
капвложениями мощность 
комбината по производству 
деталей КПД возросла с 
389 тысяч кв. метров до 
460 тысяч кв. метров.

В начале текущей пяти
летки комбинат осуществил 
переход на новую серию 
домов 141-СВ улучшенной 
планировки, повышенной 
комфортности с одновре
менным возрастанием объе
мов промышленного и 
строительного производст
ва.

93 процента объема 
строительно-монтажных ра
бот выполняется методом 
сквозного бригадного под
ряда. В результате за 4 го
да и 9 месяцев сэконом
лено около 1,5 млн. рублей.

В коллективе комбината 
нашли широкое распрост
ранение ценные начинания 
и инициативы:

«Пятилетнее задание — 
меньшим составом!». Ини
циатор — бригада монтаж
ников СУ-28 Е. Палева, лау
реата премии Совета Ми
нистров СССР;

«Каждой бригаде — ме
ханизированный труд на ин
женерной основе!». Ини
циатор — бригада монтаж
ников СУ-29 А. Венерцева, 
лауреата премии Совета 
Министров СССР;

«Каждому дому — рабо
чую гарантию качества!». С 
инициативой выступила 
бригада маляров СУ-1 Е. 
Маряхиной, депутата Вер
ховного Совета СССР.

77 из 82 бригад строите
лей выполнили пятилетку 
досрочно, а такие, как 
бригада плотника В. Ко
ролева и бригада маляров 
Е. Маряхиной, выполнили по 
два пятилетних плана.

Выполняя постановление 
партии и правительства по 
закреплению кадров, про
ведению массово-политиче
ской работы в коллективе, 
текучесть кадоов в ДСК 
снижена с 8,5 до 6,5 про
цента.

Претворяя в жизнь план 
социального развития кол
лектива, 740 семей трудя
щихся комбината улучшили 
свои жилищные условия.

Соревнуясь за достой
ную встречу XXVII съезда 
КПСС, коллектив комбината 
принял повышенные обяза
тельства: обеспечить в две
надцатой пятилетке даль
нейшее увеличение объема 
жилищного строительства, 
улучшение его качества, по
вышение эффективности 
труда и производства на 
основе его интенсификации 
и научно-технического про
гресса.

Коллектив комбината при
ложит все силы, чтобы до
стойно встретить XXVII 
съезд КПСС и справиться 
с поставленными задачами 
двенадцатой пятилетки.

По поручению коллектива 
рапорт подписали:
А. Ежов, начальник ком
бината;
Н. Давыдов, секретарь 
парткома;
А. Андреев, председатель 
объединенного комитета 
профсоюза;
В. Синютин, секретарь 
комитета ВЛКСМ;
С. Кочедышкин, предсе
датель объединенного 
совета бригадиров;
Е. Маряхина, бригадир 
маляров, депутат 
Верховного Совета СССР; 
А. Венерцев, бригадир 
монтажников, лауреат 
премии Совета Министров 
СССР;
Е. Палев, бригадир 
монтажников, лауреат 
премии Совета Министров 
СССР.

СДАЕМ В ЧЕТВЕРТОМ КВАРТАЛЕ
В четвертом квартале 

коллектив .комбината дол
жен сдать в эксплуатацию 
152687 кв. метров приведен
ной площади, в том числе 
142 957 кв. метров жилья.

СУ-1 готовит к сдаче в 
эксплуатацию следующие 
объекты. 150-квартирный 
дом ЗОЛ и 168-квартирный 
дом № ЗОБ площадью 
8610 и 9746 кв. метров в 
микрорайоне «Заречный», 
72-квартирный дом пло
щадью 4000 кв. метров по 
ул. Ладыгина, 131-квартир
ный дом № 21Б площадью 
7741 кв. метр — УЗТМ, ми
крорайон ул. Ломоносова, 
234-квартирное общежитие 
площадью 6784 кв. метра 
по ул. Красных борцов, дет
ский сад № 16 в микрорайо
не «Заречный» площадью 
2665 кв. метров, молочная 

* Интересное письмо =

УВАЖАЕМАЯ ре
дакция! Прошу 
опубликовать на 
страницах газеты мое 

письм>о-обращение к 
рабочим,, бригадирам 
домостроите л ь н о г о 
комбината.

Дело в том, что вче
ра в «Вечерке» я про
читал информацию, что 
в квартале «Заречный» 
сдано сразу 15 жилых 
домов, а вот какое ка
чество у них, мне не
известно, но вроде 
много «троек».

Это и взволновало 
меня, стал думать о^, 
этом и пришла ко мне 
идея — а почему бы 
многотысячному кол
лективу/ свердловских 
домостроителей не

кухня на Уралмаше пло
щадью 946 кв. метров. Все
го по СУ-1 намечено вве
сти в эксплуатацию 40492 
кв. метра приведенной пло
щади, в том числе жилой 
36881 кв. метр.

СУ-7 предстоит сдать че
тыре 128-квартирных дома 
площадью 6226 кв. метров 
каждый — № 28 в микро
районе «Заречный», № 1, 
2 — по ул. Фрезеровщиков, 
№ 6 — в микрорайоне 
«Комсомольский», 96-квар- 
тирный дом № 1 площадью 
4751 кв. метр на Вторчер
мете, детский сад в Бере- 
зовске площадью 1301 кв. 
метр, блок обслуживания в 
д. № 6 площадью 1961 кв. 
метр. Коллектив СУ-7 вве
дет в четвертом квартале 
32 917 кв. метров приведен

дом
сделать трудовой пода 
рок к XXVII съезду 
КПСС! А именно — 
сдать в середине фев
раля 1986 года, в канун 
съезда, дом на «отлич
но», который бы стал 
главным пунктом пред
съездовских соцобяза
тельств.

С этой идеей я позна
комил и секретаря 
парткома, и главного 
технолога, и начальника 
строительной лаборато
рии, и все меня вроде 
поддержали.

Конечно, работа тут 
предстоит небывало 
сложная. Нужно уже 

ной площади, из них 29655 
кв. метров жилой площади.

Коллектив СУ-13 будет 
работать на 143-квартирном 
доме № 39Б площадью
7182 кв. метра и 60-квар
тирном доме № 39А пло
щадью 3413 кв. метра по 
ул. Волгоградской, 167- 
квартирном доме № 27А 
площадью 10048 кв. мет
ров, 142-квартирном доме 
№ 27Б площадью 8225 кв 
метров, 97-квартирно.м доме 
№ 27В площадью 6023 кв. 
метра в микрорайоне «За
речный», а также будут го 
товить к сдаче детский сад 
№ 11 площадью 2665 кв. 
метров в микрорайоне «За
речный»., Всего коллектив 
СУ-13 сдаст 37556 кв. мет
ров приведенной площади, 
жилой — 34891 кв. метр.

НА «ОТЛИЧНО»
сегодня, в четвертом 
квартале года, опреде
литься с самим домом, 
ведь в его строитель 
ство должны подклю
чаться все: «нулевики», 
заводчане, монтажники, 
субподрядчики, отде
лочники и’ даже архи
текторы. Причем, все 
в деталях расписать по 
дому-эталону нужно 
заранее.

Мне было бы инте
ресно узнать мнение 
по этЬму вопросу не 
только руководителей 
подразделений комби
ната, но и советов

ПОБЕДИТЕЛИ 
ДЕКАДЫ

Подведены итоги социали
стического соревнования за 
двенадцатую декаду. По
бедителями стали бригады 
штукатуров М. Карамовой 
(СУ-1), маляров Н. Заха
ровой (СУ-15), плотников 
В. Кульчицкого (СУ-7), 
монтажников М. Михайло
ва (СУ-27), монтажников 
Н. Лисина (СУ-20), трубо
укладчиков С. Факеева 
(СУ-20).

Одна из бригад — 
победительница двенад
цатой декады предсъез
довского , соревнова
ния — бригада мон
тажников СУ-27 М. М. 
Михайлова.

В эти дни монтаж
ники этого коллектива 
трудятся на сборке до
ма № ЗОБ в квартале 
«Заречный».

Коллектив СУ-15 должен 
сдать в октябре 150-квар- 
тирный дом № 4В пло
щадью 7970 кв. метров в 
Верхней Пышме и там же в 
декабре 112-квартирный 
дом № 10 площадью 5266 
кв. метров. Кроме этого кол
лективу СУ-15 в четвертом 
квартале предстоит сдать 
167-квартирный дом № ЗОВ 
площадью 9724 кв. метра, 
185-квартирный дом № ЗОГ 
площадью 10674 кв. мет
ра в микрорайоне «Зареч
ный», 142-квартирный дом 
№ 13 в Березовске площа
дью 7896 кв. метров и дет
ский дом-клуб в микрорайо
не «Заречный» площадью 
192 кв. метра. Коллективу 
СУ-15 предстоит ввести в 
эксплуатацию в четвертом 
квартале 41 722 кв. 'метра 
приведенной площади, в том 
числе жилой — 41 530 кв.
метров.

бригадиров, и завод
чан, и строителей.

Ведь сможем! Мне 
не раз приходилось ку
рировать качество воз
водимых домов, и на 
этот раз я бы не ос
тался в стороне, занял
ся, к примеру, ДОЗом.

Давайте попробуем,, 
тем более, что мне 
стало известно: в бу
дущем году на базе 
ДСК может состояться 
большое совещание по 
качеству домострое 
ния.

П. БОРОДУЛИН, 
пенсионер.
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* Начат новый учебный год в системе партийной учебы,

ПРЕЖДЕ чем расска
зать о первом заня
тии в школе научного 
коммунизма по курсу «Со

циальная политика КПСС», 
где пропагандист Н. А. 
Унесихина, позволю одно 
небольшое отступление об 
обстановке, в которой про
ходило занятие.

Красный уголок СУ-1 не
большой, уютный, на сто
ле преподавателя — цветы, 
сзади — красочное позд
равление с новым учебным 
годом, справа лозунг «Ком
мунист оценивается по его 
поступкам и делам». Ста
роста школы бухгалтер 
Рахиля Яковлевна Авшалу- 
мова отмечает явку комму
нистов на первое занятие.

18.00. Занятие начинает
ся. Надежда Афанасьевна, 
инженер-экономист планово
го отдела стройуправления, 
поздравляет всех с новым 
учебным годом и объявляет 
тему первого занятия:

СВЯЗАВ ТЕОРИЮ С ПРАКТИКОЙ

массово-политического и экономического образования

В поход за знаниями!

В первый вторник октяб
ря начался новый учебный 
год в системе партийной 
учебы, массово-политическо
го и экономического обра
зования. 1387 работников 
комбината приступили к 
занятиям.

Начало занятий — важ
ное политическое мероприя
тие, это всегда большое со
бытие в жизни коллектива, 
нынче же оно возрастает 
многократно, потому так 
тщательно готовились к 
этому дню пропагандисты 
и слушатели. Всем пропа
гандистам были выданы 
Материал для проведения 
занятия, методическая ли
тература.

На занятиях присутство
вали члены методического 
совета, члены парткома, ко
митета комсомола, совета 
по экономическому образо
ванию.

Предварительные итоги 

показывают, что несмотря 
на сложную ситуацию на 
стройплощадках, связанную 
с большим объемом работы 
в конце квартала, занятия 
прошли интересно и на вы
соком политическом уровне 
в СУ-1 (пропагандист Н. 
Унесихина), СУ-15 (пропа
гандист С. Разумович), 
СУ-29 (пропагандист В. Го
ловин), на заводе КПД 
(пропагандисты В. Ющен
ко, Н. Тараненко).

Пропагандисты доходчиво 
раскрыли главные вопросы 
темы, теоретические поло
жения подкреплялись кон
кретными примерами, увя
занными с жизнью коллек
тивов.

Глубоко и содержатель
но раскрыл тему в школе 
молодого .коммуниста (1 
год обучения) пропагандист 
заместитель секретаря парт
кома В. Ежов. Это отме
тил присутствующий на за

нятии инструктор ОК 
КПСС О. Скворцов.

Однако не во всех шко
лах коммунистического 
труда и комсомольской по
литсети начались занятия. 
По производственным при
чинам занятия перенесены 
в СУ-7, в СУ-13 на 8 ок
тября.

Следующее занятие в си
стеме партийной и комсо
мольской учебы состоится 
14 октября, в школах ком
мунистического труда и 
конкретной экономики — 
21 октября. Это занятие 
будет семинарским с об
суждением и более деталь
ным разбором первой те
мы — выполнение плана 
и социалистических обяза
тельств 1985 года и достой
ной встречи XXVII съезда 
КПСС каждой бригадой, 
управлением, комбинатом.

Н. БУРЛАКОВА, 
зав. кабинетом 

политпросвещения ДСК.

— «Все возможности и 
резервы — на успешное вы
полнение плана 1985 года, 
социалистических обяза
тельств и достойную встре
чу XXVII съезда КПСС».

Первое занятие лекцион
ное, сразу чувствуется, что 
пропагандист к нему под
готовился, начал разговор 
спокойно и уверенно. И 
все же, часто бывая на за
нятиях, убеждаешься, что 
сегодня, когда с помощью 
средств массовой информа
ции уровень знаний у лю
дей высокий, слушатели 
оживляются, заинтересовы
ваются тогда, когда их что- 
то волнует лично. Так про
изошло и на этом занятии, 
когда Надежда Афанасьев
на начала комментировать 
местный материал — вы
полнение плана управления 
по основным показателям 
за все годы нынешней пя
тилетки.

Генподрядное СУ-1 — од
но из передовых. Оно часто 
занимает классные места в 
социалистическом соревно
вании и по домостроитель
ному комбинату., и по райо
ну. Здесь как в зеркале, 
отражаются и успехи, и 
беды всего ДСК. Судите 
сами: за все годы пятилет
ки успешно выполнены все 
основные показатели, за ис
ключением единственного 
срыва во втором квартале 
нынешнего года, когда был 
не выполнен план ввода жи
лья. И сегодня пропаган
дист призывает всех своих 
слушателей, а в ее школе 
занимаются 16 коммуни
стов управления, наверстать 
отставание, завершить ус
пешно и годовую програм
му, и пятилетку в целом.

И для этого у коллекти
ва СУ-1 есть все основа
ния, все резервы. Их тут 
же Надежда Афанасьевна 
привела в доказательство:

— Смотрите, каков уро
вень трудовой дисциплины в 
управлении. В 1980 году 13 
работников принесли 163 
человеко-дня прогулов, а 
27 человек побывали в мед
вытрезвителе. А в этом го
ду, когда вышло немало 
документов по борьбе с 
пьянством? Положение 
улучшилось, но прогульщи
ки есть, только Волкова 
«принесла» нам 17 поте
рянных дней, есть и пьяни
цы. Рабочие Акулов, Фо
мин, Сырков, Худяков, а 
Демин даже дважды успе
ли побывать в медвытрез
вителе.

Не все благополучно у 
нас и с качеством сдавае
мых домов. Если взглянуть 
на цифры, то в этом вопро
се коллектив просто-напро
сто сдает свои позиции.

И Н. А. Унесихина зна
комит с другой диаграммой, 
где по годам пятилетки 
проставлен процент сдан
ных домов на повышенные 
оценки. Назовем две циф
ры: в 1984 году этот по
казатель составил 46,9 про
цента при обязательствах — 
70...

...Так, живо, по-деловому, 
прошло занятие у комму
нистов СУ-1. Позволю еще 
одно отступление.

Для слушателей очень 
важны уровень знаний про
пагандиста, его компетент
ность, его личный кругозор. 
К примеру, в управлении 
самого ДСК слушатели с 
большой охотой посещают 
занятия главного инженера 
домостроительного комбина
та Л. И. Гороховского, 
пропагандиста с более чем 
30-летним стажем, еще и 
потому, что сам Лев Израи
левич — человек разносто
ронний, интересный, увле
кающийся. Словом, слуша
телям нужна личность.

Надежда Афанасьевна 
Унесихина —- человек моло
дой. Закончила СИНХ в 
1975 году, в управлении 
трудится с 1980 года, стаж 
пропагандистской деятель- * 
ности небольшой — всего 
второй год. Однако радует, 
что эта молодая обаятель
ная женщина умеет нахо
дить контакт со слушателя
ми, в работе ей помогает 
то, что как у специалиста в 
ее распоряжении любые 
экономические выкладки, 
многое, как заметила она 
сама, дает посещение се
минара при Кировском РК 
КПСС.

После занятия Н. А. Уне
сихина подробно рассказа
ла о своих слушатедах. По 
сравнению с прошлым учеб
ным годом состав щколы 
не изменился. Ее слушате
ли — плотники, штукатуры, 
маляры, служащие управле
ния. Образовательный уро
вень высокий — среднее и 
среднетехническое образо
вание. Посещаемость не
плохая. К примеру, плотник 
И. М. Печении и его кол
лега, член партбюро В. И. 
Кулинич, не пропустили ни 
одного занятия. Активно 
участвовали в семинарских 
занятиях плотник Ю. П. 
Юрин и штукатур, член 
парткома ДСК А. Е. Ива
нова. Помогает пропаган
дисту и то, что она сама 
является заместителем се
кретаря партбюро управ
ления...

Остается пожелать и 
пропагандисту, и его слу
шателям успехов в нача
том походе за овладение 
марксистско - ленинскими 
знаниями.

В. ЛИПАТНИКОВ.
На снимке: выступает 

пропагандист Н. А. Унеси
хина.

Фото В. Калимасова.

* По следам наших выступлений

Как распутать 
«клубок»?

По данному материалу в 
вашей газете за № 34 от 
6 сентября 1985 г. сооб
щаю, что руководством ма
шиностроительного завода 
им. М. И. Калинина в авгу
сте 1985 г. был согласован 
график поставки нестандар- 
тизированного оборудова

ния с главным инженером 
завода КПД тов. Деми
ным.

С 13 августа дирекция 
КПД вывозит оборудова
ние. Из 510 тонн металло
конструкций на 9 сентября 
было отгружено 80 тонн, на 
конец сентября — 200 тонн.

Изготовление нестандар- 
тизированного оборудова
ния задерживается только 
из-за того, что завод КПД 
не обеспечил нас комплек
тацией работ и не передал 
фонды на комплектующие 
изделия: подшипники, элек
тродвигатели, редукторы, 

конечные выключатели, ко
торые нам приходится по
лучать, не имея фондов.

Графиком поставки обо
рудования на монтаж пре
дусмотрено окончание ра
бот в ноябре 1985 года.

С. Самойлов, и. о. зам. 
главного инженера завода.

* Эстафета социалистических традиций

ВОТ НАШИ
Московские строители 

оказывают единодушную 
поддержку линии ЦК КПСС 
на ускорение научно-техни
ческого прогресса, укрепле
ние трудовой и производст
венной дисциплины, на 
улучшение работы на всех 
участках. Мы хорошо пони
маем, что практическое осу
ществление этой линии пря
мо зависит от того, как бу
дет работать каждый рабо
чий, каждая бригада.

Наш коллектив, как изве
стно, первым в стране стал 
работать по методу бригад
ного подряда. Опыт этот 
был одобрен ЦК КПСС и 
рекомендован к широкому 
распространению.

С начала пятилетки мы 
ввели в эксплуатацию 9 
жилых домов площадью 
108 тысяч кв. метров, нор
мативные сроки строитель
ства сократили на 270 
дней. Выработка на одного 
рабочего у нас в прошлом 
году достигла 43,4 тысячи 
рублей, это вчетверо превы
шает средний показатель по 
главному управлению про
мышленного строительства.

РЕЗЕРВЫ!
М. С. Горбачев: А по 

стране она составляет в 
среднем 10 тысяч. Вот, то
варищи, где наши резервы!

Н. А. Злобин: Резервы у 
нас в строительстве огром
ны. Наша бригада в сред
нем на месяц против нор
мы сократила строительство 
каждого дома. Но если на
ладить четкую комплекта
цию объектов, улучшить 
взаимодействие с субпод
рядными оранизациями, 
обеспечить нас средствами 
малой механизации, то сро
ки еще можно сократить 
раза в полтора.

Да, нужны более совер
шенная техника и техноло
гия. Но никакой конструк
тор или ученый не подска
жут нам, где искать резер
вы каждого рабочего места, 
их можно увидеть только 
«изнутри».

Мы справедливо гордим
ся профессией строителя. Но 
людей нередко отпугивает 
то, что на стройках еще 
много тяжелой, неквалифи
цированной работы. Для 
нас, живущих и работаю
щих в век космоса и мирно
го атома, серьезной пробле

мой остается обеспечение 
средствами малой механи
зации, монтажной оснаст
ки, инструментами.

Складывается мнение, что 
и многочисленные институты, 
занимающиеся разработкой 
этих проблем, работают 
вхолостую. Мы, строители, 
науку опережаем. У нас 
никак не получается, чтобы 
мы шагали вместе или она 
шла впереди. Пока они где- 
то сзади.

Недавно принято хорошее 
решение о совершенствова
нии оплаты и стимулирова
ния труда строителей. Но 
вопросы нормирования тру
да оно затронуло слабо. Не
которые расценки действуют 
без изменения уже два
дцать пять лет, многие тре
буют пересмотра. Госстрою 
СССР и Государственному 
комитету СССР по труду 
надо оперативнее решать 
эти вопросы.

(Из выступления бригади
ра комплексной бригады 
производственного объеди
нения «Зеленоградстрой», 
дважды Героя Социалисти
ческого Труда Н. А. Злоби
на на встрече в ЦК КПСС 
с ветеранами стахановско
го движения, передовиками 
и новаторами производства 
20 сентября).

* Вы спрашивали... —£-----------------

ОТВЕТ ЧИТАТЕЛЮ № 62
Первое. Редакция попы

талась разыскать автора 
«сердитого» письма, полу
ченного в конце августа и 
подписавшегося т. Соколо
вым Ив. Ив. (абонемент
ный ящик № 62), но ей это 
не удалось.

Второе. Редакция газеты 
,ч не пыталась по-настояще
му заниматься розыском 
своего читателя, так как 
скорее всего, это псевдо
ним анонима. Подобное 
письмо с нападками на га
зету и руководителей ДСК 
редакцией было получено в 
прошлом году.

И все же мы вступаем в 
переписку с тов. «Соколо
вым Ив. Ив.» потому, что 
если отбросить в сторону 
его личные, субъективные 
рассуждения о значении пе
чати, если учесть,, что ав
тор мало информирован о 
проблемах и заботах до
мостроительного комбината, 
все же ряд вопросов в его 
письме заслуживает внима
ния. .Отвечаем в порядке 
поставленных вопросов.

При подготовке ответов 
редакция проконсультиро

валась у и. о. начальника 
производственного отдела 
ДСК Э. Л. Подгорного.

|. Почему не готовы ин
женерные сети главного во
довода в «Заречном»?

— Эти работы по водо
воду ведет трест «Урал- 
трансспецстрой». Задержка 
произошла из-за несвое
временного сноса частных 
жилых домов.

2. Сколько кв. метров 
жилья сдано в «Заречном»? 
Когда будут новоселья?

—• В «Заречном» уже 
давно заселен дом № 3. 
Только в этом микрорайо
не на сегодня сдано 16 
домов общей площадью 
165 тысяч кв. метров. Сей
час в городе Свердловске 
напряженно работают по 
выдаче ордеров квартир
ные отделы райисполкомов, 
массовое заселение «Зареч
ного» начнется во второй 
половине октября.

3. В каком состоянии 
строительство школы? Ког
да в ней дети начнут заня
тия?

— Занятия в новой шко
ле идут с 1 сентября. Ее 
строительство осуществлял 

коллектив «Свердловск- 
Гражданстроя».

4. От чего зависит не
комплектность поставок из
делий на монтаж с завода 
ЖБИ им. Ленинского ком
сомола? Кто виноват в ре
монте последнего дома? 
Сколько стоил ремонт? Кто 
его оплатил?

— Некомплектность по
ставок читателем отмечена 
верно. Над этой проблемой 
постоянно работают руко
водители и завода ЖБИ, и 
ДСК. Что касается ремон
та дома, то редакции газе
ты не ясно, о каком кон
кретном доме идет речь. 
Отсылаем читателя к за
метке инженера А. Знамен- й 
щиковой (№ 36 от 20 сен
тября 1985 года), где шла 
речь об устранении жалоб 
новоселов по ряду домов.

Заканчивая отрет, мы об
ращаемся к «тов. Соколо
ву Ив. Ив.» с предложени
ем продолжать посылать 
нам письма. Напоминаем 
также, что подписка на., га
зету «Свердловский строи
тель» заканчивается - 
спешите! Условия подписки 
остаются прежними.

Редакция газеты 
«Свердловский 

строитель».



II октября 1985 года СВЕРДЛОВСКИЙ СТРОИТЕЛЬ 3 стр.

Горизонты научного и технического прогресса
* Свердловский 
информцентр 
сообщает:

Агрегат 
для нанесения 

шпаклевки
В производственном объе

динении «Строймаш» Мин- 
промстроя БССР разрабо
тан агрегат для нанесения 
на поверхности различных 
типов шпаклевочных соста

4л РИ крупноблочном 
| строительстве широ- 
н кое применение най

дет специальный монтаж
ный кран ПКГС-100 на гу
сеничном ходу. Его можно 
использовать в различных 
районах нашей страны с 
температурой от 4-40 до 
—40 градусов.

Кран имеет стреловое и 
башенно-стреловое оборудо
вание. Благодаря ориги-

* Передовой опыт — всем! ------ ---- —-

На основе механизации
СУ-2 Нижнетагильского 

ДСК осуществляет монтаж 
домов серии 111-97. На про
тяжении многих лет управ
ление испытывало затрудне
ния с герметизацией верти
кальных и горизонтальных 
стыков наружных стен., Прак
тически на всех объектах 
герметизация наружных 
стыков выполнялась вруч
ную. Это исключало воз
можность получения плот
ного и однообразного слоя 
герметика, что значительно 
снижало качество стыка.

В 1980 году был заклю
чен договор на внедрение 
электрогерметизаторов ти
па «ДОН» с трестом «Орг
техстрой» (Ростов-на-Дону). 
В этом же году в двух мон

* Полнее использовать резервы производства

ПРИТЯЖЕНИЕ
Ремонтная служба завода 

ЖБИ им Ленинского комсо
мола сконцентрирована в 
двух цехах — ремонтно- 
строительном цехе № 13 и 
ремонтно - механическом 
№ 11. Назначение, прав
да, у них разное — кол
лектив ремонтно - строи
тельного цеха занимается 
ремонтом зданий и соору
жений, следит за исправ
ностью фундаментных по
душек оборудования, в ре
монтно - механическом 
занимаются ремонтом
имеющегося на ' заводе 
оборудования. Цепь же у 
обоих коллективов еди
на — обеспечить беспере
бойную, безаварийную ра
боту всех цехов и служб 
завода.

Работы у ремонтников 
хватает. А люди не всегда 
с охотой идут в эти цехи. 
Уж очень здесь условия 
труда нелегки. Вот и реши
ло руководство завода соз
дать в ремонтной службе 
творческую комплексную 
бригаду, которая бы заня
лась вопросами сокращения 
ручного труда. В этой груп
пе три человека. Это сле
сарь по обслуживан чо де
ревообрабатывающих стан
ков цеха № 13 Изот Ва

вов воздушным распылени
ем.

Агрегат для нанесения 
шпаклевки СМО-003 пред
ставляет собой поршневой 
насос с кривошипно - ша
тунным механизмом, сво
бодно подвешенным внутри 
бункера. Оборудован приво
дом и механизмами, необ
ходимыми для подачи шпак
левки к форсунке.

Годовой экономический 
эффект от внедрения одно
го агрегата составил 251 
рубль.

МЕХАНИЗМЕ О В А Н- 
НЫЕ ЛЮЛЬКИ

Свердловским филиалом 
Всесоюзного проектно - тех- 

* Экспонаты-85 на ВДНХ СССР

ОРИГИНАЛЬНАЯ КОНСТРУКЦИЯ
нальной конструкции основ
ных частей впервые стала 
возможной транспортиров
ка гусеничного крана в со
ставе автопоезда в частич
но разобранном виде. Для 
этого кран оснащен под
катной двухосной тележкой

тажных управлениях были 
внедрены в производство 
электрошприцы марки ИЭ- 
6601 Ростовского института 
«Оргтехстрой».

Электрогерметизатор мар
ки ИЭ-6601 имеет следую
щие основные характерис
тики: напряжение 35 в, час
тота переменного тока 200 
Гц. Для работы электрогер
метизатора необходим пре
образователь частоты тока 
мощностью 4 квт. При ра
боте с нетвердеющими мас
тиками типа «Бутепрол» и 
герметизатор дает хорошее 
качество стыка. В настоя
щее время на всех объек
тах управления герметиза
ция стыков наружных пане
лей мастиками выполняется

сильевич Духан, мастер это
го же цеха Юрий Дмитрие
вич Иванов и фрезеровщик 
цеха 61° 11 Владимир Ива
нович Серегин.

— Давным давно это 
было, — говорит Юрий 
Дмитриевич Иванов, — ра
ботал я в первом цехе сле
сарем - формовщиком. 
Тогда-то и появилось у меня 
притяжение к тому, что на
зывается рационализацией. 
А попросту, мне все хоте
лось сделать так, чтобы бы
ло проще и легче работать 
зсем.

— Было у нас трудно 
тогда, — продолжает Юрий 
Дмитриевич, — с ремонтом 
формовагонеток. Летели 
подшипники, а чтобы до
стать из колеса обойму, на
до было изрядно порабо
тать кувалдой. Сваркой вы
жигать их нельзя — коле
са можно испортить. Вот и 
придумал я сверлить в ко
лесах два отверстия, наре
зать резьбу, а потом вкру
чивать в них болты. Обой- 
ма-то так и выскакивает са
ма под давлением болтов.

Юрий Дмитриевич Ива
нов пришел в цех № 13 в 
1972 году. Тогда здесь бы
ло очень пыльно и грязно. 
Сплошные стружечные за

нолбгического института 
энергетического машино
строения разработано три 
варианта люлек, рекомен
дуемых к применению в 
строительстве при монтаж
ных и ремонтных работах. 
Их грузоподъемность — 

250 килограммов.
, Люльки с раздвижными 
платформами позволяют ра
ботать с фронтом 4,5; 5 и 
7 метров, обходись пре
пятствия на стенках объек
тов без нарушений техники 
безопасности, а также из
менять длину люльки.

Люльки с приставными 
платформами собираются 
на необходимую длину на 
земле и обеспечивают рабо
ту с аналогичным фронтом.

и устройством для опоры 
на седло тягача «КРАЗ- 
258».

Монтаж и демонтаж про
изводится с помощью крана 
грузоподъемностью 25 т. 
Крановые механизмы име
ют электрический привод

механизированно. Пакетиро
вание мастики производит
ся на базе мастерских ОГМ 
и в контейнерах доставля
ется на объекты.

Мастика герметизирую
щая нетвердеющая строи
тельная ГОСТ-14791-79 по
ступает от заводов-постав
щиков в деревянных боч
ках. При ручной герметиза
ции работа была тяжелая и 
малопроизводительная. Вне
дрение электрогерметиза
торов во всех бригадах по
зволило перейти на центра
лизованное приготовление 
пакетов в мастерских ОГМ 
с помощью шнек-машины.

В ОГМ для установки 
шнек-машины было отведе
но отапливаемое помеще
ние. Мастика, поступающая 
в бочках, разгружается, .ру
бится на 3—4 куска. Затем

валы, которые разгреба
лись в конце смены. Се
годня в цехе чисто, несмот
ря на то, что объем дере
вообрабатывающих работ 
возрос. А чистоту в цех 
принес с собой Юрий 
Дмитриевич. Он придумал 
систему вытяжки стружки 
на улицу и определил ме
сто для ее сбора. Очень 
удобно. Наполнился бун
кер подъехал транспорт 

и увез стружку в теплицу. 
Вот вам и безотходное про
изводство. А сколько осво
бодилось людей, которые 
перелопачивали эту струж
ку-

Большинство рацпредло
жений Ю. Д. Иванова полу
чили путевку в жизнь. Но 
есть и такие, которые за
служивают внимания инже
нерной службы завода к 
скорейшему их внедрению.

Каждый из нас не раз 
слышал, как работает от
бойный молоток. Шум 
компрессора такой, что 
невольно хочется бежать, 
зажав уши. А ведь в этом 
шуме приходится работать 
людям. Придумал Юрий 
Дмитриевич «карман» для 
компрессора, куда нужно 
положить металлическую 
путанку из проволоки, об
макнув ее в масло. Она-то 
и загасит выхлопные газы. 
Просто и в решении, й в 
исполнении. А сделать-то 
все-таки трудно. Неужели 
нет интереса к улучшению

Конструкция люлек облег
чает их транспортировку с 
объекта на объект.

Люльки постоянного раз
мера 2,5 метра имеют об
легченную конструкцию. 
Здесь предусмотрен блок 
для подъема материалов с 
земли. Из-за плоского дни
ща облегчена транспорти
ровка вдоль объектов.

Ручные лебедки установ
лены на средней части 
люльки, обеспечивают про
ведение работ до высоты 
30 м. Использование на ле
бедке блокирующего меха
низма позволяет повысить 
надежность. С внедрением 
средств механизации ремон
та объектов снизится тру

доемкость ремонта объектов 

постоянного тока. Стрело
вое оборудование выполне
но из труб. Длина основной 
стрелы 22 м.

Кран снабжен электрон
ным ограничителем грузо
подъемности, который пока
зывает его загрузку, вылет 
крюка и грузоподъемность 
на указанном вылете. Каби
на машиниста выдвижная. 
Это обеспечивает лучший 
обзор рабочей площадки.

включается электродвига
тель и в шнековое прием
ное устройство закладыва
ется один кусок мастики. 
Мастика захватывается шне
ковым устройством и через 
насадку выходит на ленту, 
посыпанную цементом. Пос
ле снятия пакета и оберты
вания его бумагой операция 
повторяется. Затем пакеты 
складируют на поддоны и 
отправляют в бригады.

Внедрение электрогер
метизатора позволило зна
чительно повысить качество 
герметизации стыка, влаго- 
непроницаемость, общую 
культуру производства.

За справками обращаться 
по адресу: 622034, г. Ниж
ний Тагил, ул. К. Маркса, 
Нижнетагильский ДСК.

условий тоуда у тех, кто 
занимается внедрением 
рацпредложений в произ
водство?

Думаю, что предложение 
Ю. Д. Иванова о таре, а 
вернее о том, как сделать 
ее чистой, заинтересует 
многих. Чистая тара—боч
ки, фляги — нужна всюду: 
и на заводе, и в УПТК, и в 
стройуправления);. Проще, 
конечно, очистить ее в ус
ловиях завода.

По чертежам Юрия Дмит
риевича изготовлена каме
ра для фляг, которые под
вешиваются «вниз головой» 
над рожками, из которых 

на 25 процентов, сократит
ся численность рабочих, 
уменьшится стоимость обо
рудования, улучшится орга
низация труда, повысится 
безопасность работ.

Экономический эффект — 
3 тысячи рублей на одну 
люльку в год.

Более подробные сведе
ния об этих новшествах 
можно получить в Сверд
ловском центре научно-тех
нической информации и про
паганды по адресу: 620095, 
Свердловск, улица Малыше
ва, 101 или по телефону 
55-15-85.

Публикацию подготовила 
ст. инженер отдела пропа
ганды ЦНТИ Т. ТОРОП- 
ЦЕВА.

* Вам, строители!

Новая 
нормативная 

литература
СНиП 1У-14-84. При

ложение. Сборники укруп
ненных сметных норм. Кон
струкции и виды работ про
изводственного строитель
ства. Сб. № 1—4. Стены. 
Госстрой СССР. — М.: 
Стройиздат. 1984. — 271 с.

Нормы продолжительно
сти строительства и. задела 
в строительстве предприя
тий, зданий и сооружений. 
СН 440—79, Госстрой 
СССР, Госплан СССР. — 
М.: Стройиздат, 1981. —
479 с. 3 р. 20 коп.

Сборник изменений и до
полнений к I, II, III частям 
Строительных норм и пра
вил (СНиП) и Инструкциям 
(СН), внесенных в 1980 
году. Госстрой СССР. — 
М.: Стройиздат, 1983.— 
144 с. 65 коп.

СНиП Ш—4—80. Техника 
безопасности в строитель
стве, Госстрой СССР, М.: 
Стройиздат, 1983,—255 с. 
65 коп.

Адрес магазина «Техни
ческая книга». 620151, 
Свердловск, ул. К. Либкнех
та, 16.

идет отработанный пар. В 
течение 3—4 суток фляги 
полностью очищаются, а 
грязь легко выбросить из 
поддона. Видела я эту ка
меру. Только бездействую
щую. Разве трудно подзе- 
сти к ней отработанный 
пар? Глядишь, и здесь бы 
завод работал, как гово
рится, без отходов, а то по 
всей территории завода 
клубятся отоаботанные пэ
ры без дела.

Сегодня Юрий Дмитрие
вич вместе со своей твор
ческой бригадой работает 
над реконструкцией станка 
для изготовления шкантов.

* Внедрено 
в строительстве

Предлагают 
рационализаторы

Рационализаторы опытно
го ремонтно-механического 
завода треста «Строймеха
низация № 1» изготовили 
механизированную линию 
для резки профилированно- 
ного настила и панелей ти
па «сэндвич». Для изготов
ления линии был использо
ван станок ДИП-300. На ста
нине станка поставили 
электродвигатель для при
вода коробки подач, с по
мощью которой регулиру
ется скорость резания из
делий. На суппорте токар
ного станка установили 
электродвигатель, который 
через ременную передачу 
вращает режущий круг со 
скоростью 4000 оборотов в 
минуту. Режущий круг из
готавливается из листовой 
стали толщиной 4 мм. Для 
предохранения от коробле
ния при местном нагреве 
во время резки круг имеет 
четыре прорези.

Линия работает следую
щим образом. Комплект 
профнастила или панелей 
укладывается на подъемни
ки автокраном. Затем подъ
емником, который имеет 
механический поивод, оу 
поднимается на уровэнь 
рольганга и вручную пере
кладывается на него. По 
рольгангу лист подается до 
ограничительного упора, 
зажимается прижимами и 
после включения привода 
коробки подачи разреза
ется на мерные части. Уп
равление работой линии 
осуществляется с помо
щью пульта.

Годовой экономический 
эффект от внедрения меха
низированной линии со
ставляет 1,1 тыс. рублей.

За дополнительными ма
териалами обращаться по 
адресу: 620040, г. Сверд
ловск, ул. Старых Больше
виков, 2, трест «Стройме
ханизация 1».

Работа непростая. Нужно 
установить на станке вме
сто» одной две фэезы. При
том увеличивается количе
ство обрабатываемых дета
лей. Рационал изаторы уве
рены, что с этой заботой 
справятся. Сумели же они 
недавно сэкономить заводу 
4803 оубля на обработке 
штапика.

О. ГУСЕВА.
На снимке: рационализа

торы твооческой комплекс
ной бригады ремонтной 
службы (слева направо) 
фрезеровщик В. И. Сере
гин, слесарь И. В. Духан и 
мастер Ю. Д. Иванов.
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* По месту жительства ...

«Домашний» спорт
Как сделать занятия спор

том внутренней потребно
стью каждого?

Как, уделяя обществен
ной работе минимум време
ни, успевать максимум?

Энтузиазм и расчет — 
можно ли говорить о их со
четании?

На эти вопросы мы попы
тались ответить вместе со 
спорторгом дома 1Б Федо
ром Лаптевым

Времени, как и всем, не 
хватает Работа, семья, ро
дители в Дегтярске — то 
сено то картошка, то забор 
поправить. И плюс ко все
му — должность спортив
ного организатора корпуса. 
Ответственность, понятно, 
немаленькая, забот много. 
Но можно взвалить их цели
ком на свои плечи и та
щить, а можно и по-друго
му:

— Каждый понедельник 
на заседания спортклуба 
самому ходить очень слож
но. Я и не хожу, — посы
лаю спорторгов подъездов. 
Журнал посещений, видите, 
заполнен без пропусков. И 
ребята в курсе всех МЖКов- 
ских спортивных событий.

— Федор, я замечаю, что 
на подъездах вашего дома 
всегда' оперативно появля
ется свежая спортивная ин
формация Тоже спорторги?

— Нет, этим я сам зани
маюсь. Вон машинка в углу 
стоит: напечатаю — рас
клею. Но бумажка на подъ
езде может и не вдохно
вить людей на участие в со
ревновании, поэтому при
ходится всех обегать зара
нее, тут уж спорторгам хва
тает работы.

— А если кто-то из них 
забелел или очень занят?

— Заменяю сам — что 
поделаешь ..

— В вашем доме много 
сильных спортсменов. На
верное, во всех соревнова
ниях побеждаете?

— Побеждаем, но не во 
всех. Если судить ло пере
тягиванию каната, то да, са
мые сильные, всех перетя
нули на «проводе зимы». 
Еще победили на лыжном 
празднике Ну и рыбаки у 
нас самые удачливые Зато 
из футбольного блицтурни
ра вылетели сразу, волей
бол тоже проиграли, ведь 
играем практически без тре
нировок, на старом «бага
же». Решили провести бас
кетбольный турнир внутри 
дома. Что ценно—участвуют 
уже не пять-десять, а два
дцать-тридцать человек, не 
.только самые сильные 
спортсмены, которым навер
няка и на предприятиях до
стается, но почти все, кто 
хочет. Уже поступила зая- 
вочка и по волейболу тур
нир провести.

— А как с теми соревн. 
ваниями, в которых «глав
ное — массовость»?

— Пока сложно. Вот возь
мем День бегуна: бегунов 
мало. Хочется, чтобы было 
больше? Но приглашать на 
кросс совершенно неподго- 
тевленных товарищей, ду
маю, нельзя Человек дол
жен получать эстетическое 
удовольствие ст того, что 
бежит Знаю это точно, хо
тя сам, конечно, небольшой 
специалист по легкой ат
летике — имею только вто

рой разряд по средним 
дистанциям.

И еще. Массовость мас
совостью, а тащить людей 
на все соревнования под
ряд опасно. Так в конце 
концов и надоесть может. 
Вот я завел целую бухгал
терию — списки жильцов, 
отмечаю, кто чем занимает
ся. Если аэробика — так 
аэробика, если человек хо
дит в бассейн — зачем на
вязывать ему еще и ОФП?

К чему мне хочется прий
ти? Чтобы к Дню бегуна 
была команда желающих 
Пусть пять человек, но 
пришли бы сами и побежа
ли.

— Команда желающих? 
Как-то это не очень реаль
но...

— Ну почему? В послед
нее время замечаю, что на
род начинает выходить сам. 
Тут и внутренние причины: 
стареем, болеем, хиреем и 
МЖКовские соревнования 
агитируют за спорт — ес
ли в воскресенье, например, 
был футбольный матч, то в 
понедельник человек двад
цать с утра выбегает на 
спортплощадку. И наше, 
спорторгов, дело — под
держать людей, помочь 
сделать тренировки посто
янными, стихийные увлече
ния как-то направить. А по
том можно говорить и о ре
зультатах в соревнованиях, 
и о массовости, ведь все 
это создается через подго
товку внутри дома. Так что 
теперь мы займемся домаш
ними мероприятиями. Сло
во какое-то не то, да?..

— Наоборот Федор сло
во именно то. Думаю, что 
жильцы дома 1Б с вами со
гласятся.

М. НИКОНОВА, 
студентка факультета 

журналистики УрГУ.

* В гостях у строителей

МАСТЕРА СОВЕТСКОГО КИНО
В конце сентября в боль

шом зале нашего ДК со
стоялось первое занятие 
кинолектория «Экран и 
время» — встреча с народ
ным артистом РСФСР О. А. 
Стриженовым и актрисой 
кино Л. И. Пырьевой.

Когда до начала кино
лектория оставалось чуть 
более получаса, я с надеж
дой стоял возле кассы ДК, 
пытаясь реализовать по
следние абонементы, кото
рых, к сожалению, еще 
осталось около двадцати. 
Но это оказалось не так-то 
просто. Иные, кроме диско
теки, ни о чем не желают 
слушать, а люди, стремя
щиеся к всестороннему ду
ховному развитию, давно 
приобрели абонементы. К 
своему разочарованию, со
всем немногих увидел я из 
строителей ДСК.

Вскоре приехали главные 
действующие лица нашего 
кинолектория. До начала 
еще есть немного време
ни, и мы беседуем с О. 
Стриженовым. Л. Пырьевой 
первой выходить на сцену, 
поэтому о“а собирается с 
мыслями, не вступая в наш 
диалог, а Олег Александ
рович вспоминает:

— Впервые я побывал в 
вашем городе в 1969 году 
во время гастролей Вах
танговского театра, актером 
которого я являлся... Про
шло 16 лет, и вот я снова 
на уральской земле.

— Ну и что вы скажете о 
сегодняшнем Свердловске*

— Город похорошел, 
появилось много вы
сотных ч красивых зданий, 
Дворцов культуры, нача

лось строительство метро...
— Во всем этом есть 

вклад и строителей наше
го комбината, — объясняю 
я, — ведь вы находитесь 
во Дворце культуры строи
телей...

И мы начинаем говорить 
о строителях, о работе ДК 
на стройплощадках, в об
щежитиях и управлениях, 
правда, похвастаться зда
нием Дворца я остерегся, 
так как наш ДК, сами зна
ете, находится в плохом 
состоянии.

Идем в зрительный зал. 
Ведущий ДК рассказал слу
шателям о программе ки
нолектория, напомнил, что 
в этом году состоится че
тыре творческих встречи: 
три с актерами театра ки
но и одна встреча с твор
ческой съемочной группой, 
а также шесть лекций по 
вопросам и проблемам ки
ноискусства.

В зале гаснет свет, и на 
экране — фрагмент из 
фильма «Братья Карамазо
вы». После окончания кад
ров, как бы с экрана на 
сцену вышла Л. Пырьева. 
Она рассказала о своей уче
бе к театральном институ
те, о своих педагогах, о 
МХАТовской школе и о 
партнерах, с которыми ей 
приходилось совместно ра
ботать. Это и известный 
всем по фильму «Комму
нист» Е. Урбанский, и М. 
Ульянов, и К. Лавров, и А. 
Мягков и др.

— Из всех этих 
«звезд», — рассказывает 
актриса, — лучшим парт
нером для меня был Вла
димир Высоцкий. Текст ав

торов его не всегда устраи
вал, и он частенько пере
писывал роли, причем не 
только для себя, но по
рой и для нас, так как ду
мал и болел о кинофиль
ме в целом.

Едва Л. Пырьева, простив
шись со зрителями, ушла 
со сцены, как на экране по
явился молодой О. Стри
женов в роли Ривареса. 
Идет кульминационная сце
на из фильма «Овод»: 
встреча Артура со своим 
отцом Монтанелли, кото
рого играет выдающийся 
актер советского кино и 
театра Н. Симонов.

Олег Стриженов расска
зывает:

— Актером хотел стать 
с детства... Учился в Щу
кинском училище. В сту
денческие годы сыграл ро
ли в «Укрощении стропти
вой», «Доходном месте», 
Незнамова в «Без вины ви
новатые» и других...

С роли Овода началась 
карьера артиста в кинема
тографе. Его рассказ со
провождается показом 
фрагментов из фильмов 
«Сорок первый», «Капи
танская дочка», «Неподсу
ден», «Пиксвая дама».

Зрители с большим вни
манием смотрят самобыт
ную игру артиста, виртуо
за актерского мастерства.

В заключение О. Стри
женов поблагодарил всех 
присутствующих за ураль
ское гостеприимство.

Ю. ВТОРЫХ, 
зав. массовым 

отделом ДК.

* Служба 01 =

Пожар 
в многоэтажном
доме

В прошедший период 
текущего года произошло 
более 20 пожаров в жил
фонде. Один из них про
изошел по пер. Шаблонно
му, в доме № 12. Причи
ной пожара явилось игно
рирование хозяйкой этого 
дома Белобородовой эле
ментарных правил пожар
ной безопасности. Прекрас
но зная, что нельзя экс
плуатировать дымоходы, 
имеющие щели, она не по
заботилась о своевремен
ном ремонте, что привело 
к печальному исходу. В ре
зультате пожара сгорела 
крыша дома.

15 марта этого года от 
включенного в сеть теле
визора черно-белого изо
бражения «Рекорд-334» 
произошел пожар в квар
тире Девятовских, прожи
вающей по ул. Р. Юров
ской, 18—60. В это время 
в кварт?ире находился сын 
7 лет. Огонь с горящего 
телевизора перекинулся- на 
шторы, мебель и другие 
домашние вещи. В течение 
нескольких минут кварти
ра наполнилась токсичны
ми продуктами горения де
талей телевизора. В резуль
тате этого пожара был при
чинен материальный ущерб 
на сумму свыше 4 тысяч 
рублей.

Трагический случай про
изошел в начале года в 
квартире 154 жилого до
ма № 16 по ул. Сыромо
лотова. /Глава семьи Куф- 
тин Александр Анатольевич, 
1957 года рождения, рабо

тавший шофером, находясь 
в нетоезвом состоянии, до
пустил неосторожность при 
курении. В результате чего 
произошел пожар, уничто
живший домашние вещи. 
Сам он во время пожара 
погиб, оставив сиротами 
двоих детей. Кроме своей 
семьи, он причинил убытки 
и своим соседям, прожи
вающим на нижних этажах, 
т. к. их квартиоа была за
лита водой при тушении 
пожара. И это не единст
венный случай, т. к. при 
тушении пожаров совре
менных домов очень часто 
заливаются и квартиры, 
расположенные ниже.

С наступлением холодов 
в жилых домах и на пред
приятиях возрастает по
требление электроэнергии. 
В сильные морозы люди 
нередко используют для 
обогрева помещений элек
троприборы: рефлекторы,
камины и даже электро
плитки. При этом они пре
небрегают правилами экс
плуатации электроприборов, 
а это часто приводит к пе
чальным результатам.

Очень много хлопот ра
ботникам пожарной охра
ны приносят нарушения 
правил пожарной безопас
ности при эксплуатации га
зовых приборов. Халатное 
обращение с газом влечет 
за собой печальные по
следствия. Причиной ос
новной массы выездов по
жарных подразделений в 
жилой сектор являются ос
тавленные без присмотра 
газовые плиты. В резуль
тате чего сгорает • пища, 
сажей загрязняется кварти
ра, а зачастую происходят 
и пожары.

А. МАТУСЕВИЧ, 
мл. инспектор по агитации 

и пропаганде 1-СВПЧ.

Осеннее нёбо.
Фотоэтюд В. Калимасова.

* Спортивная жизнь

ДНЮ 
КОНСТИТУЦИИ 
ПОСВЯЩАЕТСЯ

6 октября состоялось со
ревнование по волейболу 
среди групп здоровья горо
да. Волейбольное состязание 
было посвящено Дню Кон
ституции СССР. В сорев
новании приняли участие 
волейболисты «Свердловск- 
стройтраиса», «Уралсантех- 
монтажа», Кировского рай
кома партии, обкома КПСС,

ДСК. -..... .. .....—
Главсредуралстроя, Пром- 
строя, завода ЖБИ им. Ле
нинского комсомола и ДСК. 
Соревнования проходили в 
двух залах. Отборочные — 
в Домс спорта горного ин
ститута, финальные — в 
спортзале ДСК.

Первое место в соревно
ваниях заняла группа здо
ровья Главсредуралстроя, 
на втором месте—команда 
завода ЖБИ им. Ленинско
го комсомола и на треть
ем — волейболисты комби
ната.

А. МАХНЕВ, 
тренер по волейболу.

В библиотеке
АСК

11 октября. Книжный час 
на стройплощадке в СУ-29. 
Начало в 11.00.

Тематический вечер, по
священный 90-летию со 
дня рождения С. Есенина. 
«Поэт. Гражданин. Чело
век». ШРМ № 5. Начало в 
19-00.

12 октября. Просмотр 
книг по теме «Научно-тех
нический прогресс и чело
век». (Абонемент библиоте
ки).

* Приглашает ДК
С 12 по 18 октября. Те

матический показ фильмов 
по антиалкогольной пропа
ганде («Тени» и «Охочий 
люд»), с 12.00.

12 октября. Молодежный 
клуб «Подружка», вечер 
полезных советов. Встреча 
с модельером, кулинаром, 
и библиотекарем. Общежи
тие № 1, 19.00.

13 октября. Для старше
классников. Пленарное за
седание Свердловской Ма
лой академии наук. 10.00. 
Лекторий для родителей 
«Поговорим о наших де
тях». 13.00.

Молодежный 1 диско-вечер.
19.30.

14 октября. Кинолекто
рий «Подросток и закон». 
Художественный фильм 
«Ключ без права переда
чи». 15.00.

Университет общественно- 
политических знаний. Фа
культет «Планета сегодня». 
СУ-1, 11.00.

15 октября. Научный 
клуб «Время». «Тема: «Чу
деса XX века» (кибернети
ка, бионика, проблемы раз
вития атомной энергетики). 
15.00.

Университет педагогиче
ских знаний. Факультет 
«Семейное воспитание», 
СУ-27, 11.00.

17 октября. Лекторий 
«Правда о религии». СУ-20, 
11.00.

18 октября. Лекторий 
«Время, события, факты». 
СУ-20, 11.00.

Клуб любителей театра 
«Рампа». Тема: «Театр и 
дети». Школа № 151,
15.00.
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